
本期主任编辑：张东峰 副主任编辑：冯若新 ● 本版编辑：范家郡 校对：杜成鹤 制作：范家郡 地址：辽源市文宁路33号 电话：3227814 邮编：136200 辽源地区天气预报：多云 西北风3级 最高气温-6℃ 最低气温-19℃

中共辽源市委主管主办 辽源日报社出版 新闻热线:0437-3249118 辽源信息港http://www.0437.com

LIAO YUAN RI BAO 总第7933期 今日4版

国内统一刊号：CN22-0010 E-mail:j l_lyrb@126.com

吉D微风

2019年12月 日 星期一
己亥年冬月廿八 腊月十二小寒

23

对口合作信息速递L

上周，“12345”市民服
务热线共接听群众来电
1250 件 次 ，环 比 减 少
17.49%；办理《人民网》给市

长留言1件，现场协调督办
1件次。全部诉求办理事涉
龙山区政府、西安区政府、
开发区管委会、市公安局、

市人社局、市城管执法局、
市交通局等27个承办部门
（单位），各部门（单位）全部
按期回复，满意率较高。

1234512345工作动态工作动态

承办部门工作动态承办部门工作动态

本报讯 按照市领导
批示要求，针对多个小区
居民反映入冬以来供热效
果不好、质量不高、室温不
热等问题，12 月 10 日，

“12345”市民服务热线会
同市行管办组成联合调研
组，深入辽源热力集团及
诉求较突出的小区进行调
研走访。

在辽源热力集团运行
监控中心，调研组仔细察看
了全市集中供热运行情况

及下辖226个换热站温度、
压力情况；在“963518”业务
平台，调研组详细询问了业
务平台运行及话务受理、办
理情况，并就可能影响供暖
质量的冷山墙面、悬空房、
报停户数增加、用户供热管
路设计不合理等问题，与热
力集团负责人进行了深入
交流。随后，调研组深入诉
求反映比较突出的小区进
行了入户走访。

采暖期开始以来，

“12345”市民服务热线共
受理、办理集中供热管理
类问题 2087 件次，印发
《供热情况日报》50期，充
分发挥为群众解决生活难
题、密切政府和百姓之间
联系的桥梁作用。下一
步，“12345”将持续关注今
冬供暖供热情况，着力提
高对群众关注度高、反映
强烈问题的转办和处置效
率，切实发挥市民服务热
线平台作用。 （热线轩）

“12345”市民服务热线对全市集中供热情况进行调研

本报讯 近日，市民王
先生向“12345”市民服务
热线反映，幸福家园小区
12 号楼三单元和四单元
的楼下堆放了大量易燃物
品，存在安全隐患。王先
生表示：“马上过年了，一

旦发生火灾，后果不堪设
想。”

接诉后，“12345”市
民服务热线及时转请西
安区政府研处，经了解，
西安消防大队、市公安局
泰安分局、安家社区、浩

然物业公司联合对小区
业主进行书面通知，要求
小区业主将小区内堆放
的易燃物品进行清理。
目前已清理完毕，市民对
处理结果表示满意。

（热线轩）

西安区政府协调解决小区内堆放大量易燃物品问题

本报讯 近日，市民
穆女士向“12345”市民服
务热线反映，开发区财富
大桥至欧亚购物中心十
字路口路灯已 10天不亮，
雪天路滑，给市民夜间出
行带来很大不便，希望相

关部门尽快进行维修处
理。

接诉后，“12345”市
民服务热线及时转请市
城市管理行政执法局协
调处理，经工作人员现场
踏查，因黑臭水体施工且

该处地势低洼，施工挖掘
出的淤泥浸泡电线，导致
路灯出现故障，经全力抢
修，现该处路灯已恢复正
常运行。市民对处理结
果表示非常满意。

（热线轩）

市城市管理行政执法局协调解决路灯不亮问题

一周数据

辽源之北、老道山脚下，
有一个村庄叫新力村。这
里，村风民风淳朴，乡里乡亲
和睦，敬老孝亲的家庭比比
皆是，助人为乐的善举蔚然
成风。

就是这样一个普普通通
的小山村里，却涌现出了“中
国好人”郝丽艳、久病床前有
孝媳的付艳霞、最忙的村医
翟汉华等一批勤劳善良、孝
老爱亲的凡人典范。发生在
她们身上的故事虽平凡，却
让人为之动容。正是因为有

了这些凡人善事，使新力村
成为了远近闻名的“好人
村”。

打造“好人村”，不得不
提到的一个人就是张井春，
他是西安区灯塔镇新力村第
十届党支部书记。说起 2016
年刚上任时的场景，张井春
很是感慨：“那时候，一些村
民为了实现自己的‘小愿望
’，经常酒后来找我谈事情，
说是谈，其实不是喊就是
骂。我那时就下定决心，一
定要从根儿上治，让村风民
风得到彻底改变。”

改变一种风气，实际上
就是改变人的心态和想法，
如果一个人能够心存感恩、
向上向善，那么所有的歪风

邪气都会随着满满的正能量
的迸发而消散。

主张撰写《新力村史》是
张井春上任以来最大的心
愿。因为撰写村史既能继承
祖先勤劳勇敢、艰苦奋斗的
优良传统，也能以此为教材，
教育后代把淳朴善良的优秀
品格世代相传。为此，张井
春带领班子成员走访了村中
年岁较高的老人和部分与历
史有关的亲历者或知情人。
经过8个月的走访、记录和综
合整理，终于完成了《新力村
史》原稿。

史实是碑，无须溢美之
词，便可给人以启示。这本
村史既是新力村人的骄傲，
也是一面对照自我的镜子。

“过去我们的亲人为了国家、
为了村子做了那么多好事，
作为新力村人，我们也不能
给新力村丢脸，我们愿意把
新力村淳厚的民风传承下
去。”村民刘喜波说。

翻看村史的人多了，浮
躁的负面情绪便渐渐少了。
为了丰富村民的精神文化生
活，张井春趁热打铁，建起了
村秧歌队、广场舞蹈队和说
唱文艺小组，原来没事就想
打牌的妇女也被吸引过来
了，每天唱歌跳舞，忙得不亦
乐乎。 新力村“给80岁以上
老人送蛋糕”的活动已经开
展三年了，在这三年里，村里
已经有 9位老人在生日当天
收到了香甜的蛋糕。1917年
出生的“百岁老人”葛秀春看
着摆在她面前的生日蛋糕，
激动地说：“没想到我活了一
大把年纪，还能收到村里送
来的大蛋糕，可真好吃啊！”

沟通多了，村干部和村

民之间便走得更近了。曾经
酒后“谈事情”的人不来了，
曾经不敢说话、不愿多说话
的“老实人”也来找张井春

“谈事情”了。不过，这次他
们谈的是家里的好事、村里
的好事。

2019年 11月，结合乡村
振兴，西安区以新时代文明
实践中心为活动载体，打造
新力村“好人村”和“家规家
训一条街”。西安区委宣传
部精心设计了“家规家训”展
示牌，把过去村民们口口相
传的家规家训，以展示牌的
形式挂在了村民家门口。新
力村二组45户人家大门前挂
出了“家规家训”牌：老孙家
挂的是“孝敬老人、严教子
孙”，老兰家挂的是“讲勤俭、
不浪费”，老李家挂的是“生
财有道”……

新力村，村如其名，打造
“好人村”，为新力村注入了
新的力量。

“好人村”里好事多
本报记者 于蕾

编者按：一方水土养一方人。辽源钟灵毓秀、人杰地灵，从1902年建市以来，龙山
辽水养育了勤劳勇敢、善良仁爱、锐意创新、昂扬向上的辽源人。这些人，有为辽源乃
至国家作出突出贡献的先进人物，也有为家庭、为社会作出奉献的普通人。这些故事
中有奋斗、有追梦、有幸福、有哀愁、有甜美、有心酸，都有着温暖的正能量。本报自今
日起开设“我们的故事”系列专栏专版，希望通过向辽源广大市民讲述家乡人的奋斗、
追梦故事，来鼓舞激发辽源人民爱家乡、做主人、讲文明、促发展的热情，为推动辽源高
质量转型发展持续努力，不懈奋斗。

本报讯（记者 于芯）12
月 18 日至 19 日，浙江省绍
兴市人大常委会考察团一
行 14人到辽源考察交流，两
市人大常委会共同签订了
加强对口友好合作交流框
架协议，标志着两市人大常
委会合作交流进入一个新
的历史阶段。

在 19 日上午举行的辽
源市人大常委会与绍兴市
人大常委会加强对口友好
合作交流框架协议签字仪
式上，市人大常委会主任李
兆宇对绍兴市人大常委会
考察团的到来表示热烈欢
迎，并向考察团简要介绍了
我市经济社会发展情况。
他说，辽源人大与绍兴人大
签订加强对口友好合作交
流框架协议，目的是进一步
加强两地人大常委会友好
往来，共话发展友谊、共商
合作大计。两市人大对口
友好合作交流框架协议的
签署，必将进一步巩固和深
化两市人大对口合作交
流。希望两市人大本着“聚
焦中心、服务大局，互学互

鉴、友好协作，注重实效、共
同发展”的原则，开展深层
次经常性的合作交流活动；
通过进一步加强友好往来、
构建必要互访机制、搭建沟
通合作平台、互相借鉴学习
等方式进行广泛深入的合
作，深层次开展两地人大常
委会交流，共同谱写两地人
大常委会友好交流合作新
篇章，全面推进两地经济社
会各项事业健康发展。

绍兴市人大常委会主
任谭志桂表示，签署两市人
大对口友好合作交流框架
协议，是全面落实中央和浙
江、吉林省委关于开展对口
合作决策部署的具体体现，
为两市加强合作、加快发展
奠定了坚实基础、搭建了重
要平台。我们一定要把对
口合作这篇文章做深做透，
把框架协议的内容落到实
处，携手推动两市共同发
展、互惠双赢。希望两市人
大进一步抓住机遇，加强协
同，精准对接，务实合作，充
分发挥人大在两市对口合
作中的独特作用，深化各个
层面的交流交往，推进工作
互通，促进政策互利，增进
人员互访，实现合作共赢。

两市人大常委会签署
的《加强对口友好合作交流
框架协议》，将在协同服务
经济社会发展大局、协同开
展项目推介活动、建立两地
人大常委会主任联席会议
机制、建立加强人大干部学
习培训和交流机制、协同开
展代表活动、协同组织课题
研究活动、协同开展人大宣
传、共享人大工作信息和经
验等方面积极作为，共同开
创两市人大常委会友好交
流合作新局面。

绍兴市人大常委会考
察团在辽期间，先后考察了
安石镇朝阳村、金州乡鴜鹭
湖生态旅游区、启星铝业、
辽源现代职业教育园区、龙
泉春酒庄洞藏、汽贸小镇、
东辽黑猪、睿康生物科技、
东丰县梅花鹿创投园、东丰
县农民画馆等企业和项目。

市人大常委会副主任
谷云山、王宏坤、曲晓波、张
凤林，副市长康忠贵，市人
大常委会秘书长张铁友；绍
兴市人大常委会秘书长寿
炳尧和两市各县（区）人大
常委会负责人参加仪式，绍
兴市委常委、副市长栾国栋
参加考察。

搭建交流新平台 谱写合作新篇章

辽源市人大常委会与绍兴市人大常委会
共同签订加强对口友好合作交流框架协议

记者感言：
打造“好人村”，既传播了正能量，又弘扬了

主旋律，逐步引导村民在参与文明实践活动中
不断提高思想觉悟、道德水准和文明素养，培育
了文明村风和良好家风。一人行善能够引领众
人行善，做一件好事变成了一件件好事。这就
是好人榜样的力量，这就是打造“好人村”最美
好的愿望。为了实现这一愿望，西安区委、区政
府在努力，灯塔镇和新力村在努力，张井春在努
力，新力村的村民们也在努力……

本报讯（记者 付晓娇
王彦雨）12月 19日下午，省
双拥办常务副主任、省退役
军人事务厅副厅长王继才
率检查考核组来我市，就创
建“全国双拥模范城”工作
情况进行考核。市委常委、
市委秘书长胡永为出席座
谈会并汇报我市“双拥”工
作开展情况。副市长、市公
安局长许辉主持会议。

辽源军分区司令员姜
云、政委马德国参加座谈。

胡永为指出，2016年以
来，我市认真贯彻习近平
总书记关于“新形势下双
拥工作只能加强，不能削
弱”的重要指示精神，在省
委、省政府和省军区的坚
强领导下，把“双拥”工作
作为事关全局的战略任务
来抓，紧紧围绕创建“全国
双拥模范城”目标，不断健

全工作推进体系、创新思
路办法、强化制度建设，着
力构建党政主导、军地联
动、社会支持、全民参与的

“双拥”工作大格局，全市
“双拥”工作基础更加扎实、
特色更加鲜明、重点更加突
出、成效更加明显。在坚持
体系化推进中不断夯实“双
拥”工作基础，在强化宣教
引导上不断营造浓厚“双
拥”氛围，在加大行政推力
中不断提高优抚安置水平，
在深化协作共建中不断推
动军地共同发展。

胡永为表示，辽源将以
此次考评验收为契机，持续
深入贯彻落实习近平总书
记关于“双拥”工作的重要
指示精神，着眼“让军人成
为全社会尊崇的职业”，以
服务改革强军、巩固军政军
民团结为重点，着力打造辽

源“双拥”工作新形象，加快
创建高标准、高质量、叫得
响、立得住的“双拥模范
城”。

王继才对我市“双拥”
工作给予充分肯定，并指
出，辽源市“双拥”工作站位
高、氛围浓、措施实、效果
好。希望辽源在下一步工
作中持续深入，以习近平强
军思想为指引，更好的服务
国防和军队建设大局，推动

“双拥”工作再上新台阶。
会前，与会人员共同观

看了我市“双拥”工作专题
片。会上，考评组与市“双
拥”工作领导小组部分成员
单位负责同志进行了座
谈。会后，考评组前往我市
退役军人事务局、市退役军
人服务中心和市“双拥”办
实地调研了“双拥”工作开
展情况。

省 双 拥 考 评 组 来 我 市 就 创 建
“全国双拥模范城”工作情况进行考核

本报讯（记者
于芯）为展示市直
机关“理论教育直
通车”宣讲活动阶
段性成果，12月 20
日，市直机关“理论
教育直通车”第一
期宣讲会在市委东
二楼会议室举行，
全市 200余名机关
党务干部、理论宣
讲员和党员代表聆
听宣讲，大家在交
流中共勉，在学习
中共进。

会议全面总结
了市直机关理论宣
讲活动呈现的突出
特点和取得的阶段
性成果，明确指出
了宣讲工作推进过
程中存在的问题，
并就做好下一步理
论宣讲工作提出了
指导性意见，为市
直机关理论宣讲工
作指明了方向、奠
定了基础。

宣讲会上，市
卫健委机关党委
专职副书记刘奂、
市档案馆主任科
员李铮、市委党校
市情研究室主任张丽霞等三
位机关理论宣讲员分别从党
员干部修养、廉政工作、党的
政治建设等方面，结合本职
工作，深入系统地进行了宣
讲。宣讲会气氛热烈，为理
论宣讲员搭建了沟通交流的
平台，对提升宣讲员理论宣

讲水平具有重要
意义。市自然资
源局杨卓感慨地
说：“作为一名机
关理论宣讲工作
者，我将以宣讲活
动为契机，充分发
挥理论宣讲的优
势和独特作用，不
断加强党性修养，
提升自己的业务
水平，认真扎实做
好宣讲工作，引导
党员干部对标先
进、见贤思齐，为
加快推进辽源高
质量转型发展贡
献力量。”

据了解，今年
6 月，市直机关工
委启动了“理论教
育直通车”宣讲活
动，将其作为主题
教育的创新载体，
组织 71 家市直机
关单位的 86 名理
论宣讲员在本单
位本系统，结合各
自领域和专业，开
展了内容丰富的
宣讲活动。截至
目前，市直机关共
开展集中宣讲 65

场，通过直播平台宣讲 22
场，宣讲覆盖 3000 余人，获
赞量过万，充分展示了市直
机关干部学习贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想
的生动实践和良好风貌，为
加快推进辽源高质量转型发
展贡献了力量。

在
交
流
中
共
勉

在
学
习
中
共
进

市
直
机
关
工
委
举
办
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理
论
教
育
直
通
车
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第
一
期
宣
讲
会

日前，东丰县宪法主题广场已竣工并投入使用。据了解，整个宪法主题广场总投资100
万元，占地面积2000余平方米。宪法主题广场的投入使用，使广大群众在休闲娱乐的同时，
近距离感受宪法精神，在潜移默化中接受法治文化的熏陶。 孙硕琳 李莹 摄


